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Máxima 27 graus e mínima
19 graus em Curitiba e RMC.

A quarta-feira continua bastan-
te abafada em todos os setores,
e a partir da tarde áreas de ins-
tabilidade se intensificam e pro-
duzem pancadas de chuva lo-
calizadas e rápidas.

Governo do Paraná leva pauta
da indústria de semicondutores ao
vice-presidente Geraldo Alckmin

SEIC

Deputado Ricardo Barros liderou a comitiva juntamente com o Ministro da Indústria e Comércio,
Geraldo Alckmin, para tratar da manutenção de empresas e empregos no Paraná. Eles estavam
acompanhados dos deputados eleitos, Tião Medeiros e Nelson Padovani e técnicos dos setores.

O governador Carlos Massa Ratinho Junior participou da conversa por telefone

JOSÉ FERNANDO OGURA/SMCS

Curitiba faz ações constantes
de macrodrenagem

para prevenir alagamentos

Por mês, 290 toneladas de entulho e lixo são recolhidos pelas equipes da
Secretaria Municipal do Meio Ambiente (SMMA) nos rios e córregos da cidade

Pinhais

Escola Municipal José Brunetti
Gugelmin está em fase final das obras
para receber alunos na volta às aulas

PMP

No projeto também está a construção de uma nova sala
dos professores, biblioteca e recepção, além da reforma

da quadra esportiva e implantação de muro, novo castelo d'água

DIVULGAÇÃO

O horário de atendimento segue o mesmo
do local anterior, das 8h às 16h, sem interrupção

Piraquara

Agência Comunitária
dos Correios do Guarituba

tem novo endereço

Página 7

Com o Casa Fácil Paraná, mulheres viraram
prioridade na política habitacional do Estado

Página 5

Com obras
avançadas
em hospital,
Guaratuba
recebe
novos
investimentos
do Estado
em saúde

Paraná

Habitação
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Bastidores

Expediente

Novidade no incentivo ao esporte em Curitiba, o programa
Bolsa Atleta terá um bônus de R$ 250 mil para atividades em
2023, graças a uma emenda parlamentar destinada pelo verea-
dor Marcelo Fachinello (PSC). Com o aporte, aprovado pela Câ-
mara Municipal de Curitiba (CMC), além do apoio individual aos
competidores proveniente da Secretaria Municipal do Esporte,
Lazer e Juventude (Smelj), eles também terão seus deslocamentos
e hospedagem fora da cidade pagos pela prefeitura.

Emendas de Leonidas Dias atenderão
15 escolas e futebol amador
A Secretaria da Educação terá R$ 300 mil extras, neste ano,

para investir em 15 creches e escolas municipais da capital do
Paraná. Os recursos foram garantidos, no orçamento da cidade
de Curitiba, por meio de emendas parlamentares do vereador
Leonidas Dias (Solidariedade), aprovadas pela Câmara Municipal
de Curitiba (CMC). Cada um dos oito Centros Municipais de
Educação Infantil (CMEIs) e das sete escolas receberá cotas de
R$ 20 mil para investir no dia a dia das instituições. Por exem-
plo, o CMEI Krachinski, no bairro Abranches, que enfrentou pro-
blemas de infiltração após as fortes chuvas do ano passado, rece-
berá recursos que poderão ser usados na manutenção do telha-
do ou na aquisição de itens destruídos pelos alagamentos.

Francisco Bührer deixa Assembleia com
legado de representatividade da Região
Metropolitana de Curitiba
"Tenho muito orgulho de tudo que construí". Essa foi a prin-

cipal definição do deputado Francisco Bührer (PSD), que deixa a
Assembleia Legislativa do Paraná. No entanto, a despedida não
deixa seus representados sozinhos, pois o deputado teve o filho,
Thiago Bührer (União), eleito no último pleito e que continuará
os caminhos trilhados pelo pai. Bührer iniciou sua carreira polí-
tica ainda em 1988, quando elegeu-se vereador de São José dos
Pinhais, se reelegendo em 1993. Foi vice-prefeito da cidade nas
gestões de 1997 a 2000 e de 2001 até 19 de dezembro de 2002,
período em que ainda exerceu o cargo de Secretário Municipal
de Articulação com a Comunidade.

Com R$ 330 mil, emendas de Marcos Vieira
priorizam Educação
Graças às emendas parlamentares de Marcos Vieira (PDT),

31 creches e escolas da Região Sul receberão um bônus de até
R$ 20 mil no seu orçamento de 2023. Esses recursos são prove-
nientes de cinco emendas aprovadas pelo parlamentar na Câma-
ra Municipal de Curitiba (CMC), totalizando R$ 330 mil em re-
cursos aportados por Vieira na Secretaria Municipal de Educa-
ção, que distribuirá o dinheiro entre as instituições de ensino.
Na relação estão cotas de R$ 20 mil para a Escola Municipal
Otto Bracarense e para o Caic Bairro Novo e de R$ 10 mil para
o Centro Municipal de Educação Infantil (CMEI) Osternack, para
a Escola Paulo Freire, para a Escola Colombo e para a Escola
David Carneiro. O recurso irá recompor o caixa das instituições
de ensino, que poderão usá-lo para compras ou reformas.

18 de Janeiro
Dia Internacional do Riso; Dia de Santo Irmão Jaime Hilário

(mártir de Turón).

Emendas de Marcelo Fachinello
turbinam criação do Bolsa Atleta

GUILHERME DALLA BARBA/SMELJ E VALDECIR GALOR/SMCS

Pinhais

Avenida Iraí e Parque das Águas
recebem novos plantios de árvores

Espécies de pequeno porte e ornamentais foram colocadas na avenida conhecida
por seu comércio; Parque das Águas recebe diversas espécies adequadas ao terreno

PMP

A
A escolha da espécie foi pensada justamente para agregar ao ambiente um atrativo natural

s equipes da Secreta-
ria de Meio Ambiente
fizeram nesta semana a

reposição e plantio de 56 ár-
vores na Avenida Iraí, no bair-
ro Weissópolis. São quaresmei-
ras, uma espécie nativa, de pe-
queno porte e ornamental, que
irão trazer todos os benefícios
ambientais da arborização, além
do embelezamento à região que
possui comércio ao longo de
quase toda a via.

A escolha da espécie foi
pensada justamente para agre-
gar ao ambiente um atrativo
natural. "A quaresmeira é bem
bonita, com flores roxas e ro-
sadas, uma copa mais arredon-
dada, folhas escuras e não per-
de tantas folhas. Foi escolhida
justamente por ser uma região
de bastante comércio", informa
a diretora do Departamento de
Planejamento, Conservação e
Educação Ambiental (Depla),

Juliana Zanetti. Apesar da efeti-
vação do plantio, nem sempre
as mudas vingam, em decorrên-
cia de atos de vandalismo. No
plantio da Av. Iraí, foram oito
reposições de árvores arran-
cadas ou quebradas. Por isso, a
Secretaria de Meio Ambiente
reforça à comunidade sobre o
trabalho executado.

"Sempre fazemos o tutora-
mento, ou seja, colocamos um
tutor de bambu amarrado com
sisal à muda, para que a árvore
cresça reta sem vir a atrapalhar
a passagem de pedestres. Os
problemas que enfrentamos é
que vândalos arrancam a árvo-
re, ou arrancam o tutor, ou que-
bram o tutor ou arrancam o
sisal. Mas a gente também vê
que existem pessoas que veem
que caiu o sisal e amarram de
volta, até com sacolinha plásti-
ca", destaca Zanetti. A diretora
da Semma também reforça que

manter a área permeável ao
redor da muda é muito impor-
tante, para que ela capte água
da chuva.

"Não jogar pedrinhas, não
colocar coisas nesta área per-
meável para que realmente a
planta consiga absorver a água
da chuva", completa.

PARQUE DAS ÁGUAS
Além da Av. Iraí, as equipes

da Semma também fazem novo
plantio de árvores no Parque
das Águas. Por lá, estão sendo
plantadas várias espécies. Uma
área terá ipê amarelo e outra,
ipê roxo, além de pata-de-vaca
e manduirana, dedaleiro e aro-
eira. "São espécies mais adequa-
das para este parque, onde te-
mos um terreno mais enchar-
cado, um lençol freático raso,
então trabalhamos com espé-
cies cujas raízes se adaptam a
esses lugares", comenta Zanetti.
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Escola Municipal José Brunetti Gugelmin está em fase
final das obras para receber alunos na volta às aulas

Unidade de ensino localizada no Pineville passa por reforma e ampliação,
com salas de aula e outras dependências já liberadas para o início das aulas em fevereiro
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No projeto também está a construção de uma nova sala dos professores, biblioteca e recepção,
além da reforma da quadra esportiva e implantação de muro, novo castelo d'água

stamos muito feli-
zes! Com a escola
nova estaremos

também com sentimento de
mais segurança e um ambiente
melhor para eles estudarem.
Reformada, e as crianças de
volta à escola de origem, ficará
mais perto pra gente novamen-
te, dando mais tempo para a
correria do dia a dia". A expec-
tativa da Rebeka dos Santos,
mãe de duas das 414 crianças
da Escola Municipal José Bru-
netti Gugelmin está alta. E, as-
sim que as férias escolares aca-
barem, também chegará ao fim
a espera pela reabertura da
unidade de ensino, localizada
no Pineville, que passa por re-
forma e ampliação.

Durante o período de
obras, as crianças tiveram aula
na sede da Secretaria de Edu-
cação. Segundo Rebeka, mãe do
Kalebe (5° ano) e Sophia (3°
ano), o período de adaptação
no novo espaço para essa tran-
sição foi tranquilo. Eles estu-
dam na E. M. José Brunetti Gu-

gelmin desde o 1° ano, antes
das obras de reforma e amplia-
ção começarem. "Foi muito
bom, a escola junto com as pro-
fessoras ajudaram muito meus
filhos. Com o modo de ensino
que eles tiveram, progrediram
bastante e não tiveram dificul-
dades no aprendizado", avalia.

Todos os alunos e profissi-
onais da escola já poderão re-

tornar ao endereço para o iní-
cio das aulas, em fevereiro. Se-
rão liberados os banheiros fe-
minino, masculino e PcD, o pá-
tio coberto e as oito salas de
aula. Até o fim do próximo mês,
as demais dependências do
bloco 1 serão liberadas em
100% para uso das crianças e
funcionários. As equipes traba-
lham neste momento na finali-

zação do bloco 1, e depois irão
concentrar foco no bloco ad-
ministrativo, em fase de acaba-
mento. As obras compreendem
a reforma e ampliação da esco-
la, formada pelo bloco 1, bloco
2, bloco administrativo (edifica-
ção nova), quadra coberta e
áreas externas. A empresa res-
ponsável pela construção tem
o prazo para a entrega total da

obra até o dia 30 de agosto
deste ano. A unidade escolar
terá capacidade para atender
até 500 crianças.

No projeto também está a
construção de uma nova sala
dos professores, biblioteca e
recepção, além da reforma da
quadra esportiva e implantação
de muro, novo castelo d'água,
entre outros. A secretária de
Educação, Andrea Franceschi-
ni, destaca o empenho para a
finalização das obras e a melho-
ria que irá trazer para a comu-
nidade escolar. "Fico muito fe-
liz em saber que nossas crian-
ças voltarão a estudar bem per-
tinho das suas casas, isso é
muito bom não só para as cri-
anças mas também para as fa-
mílias. A escola está ficando lin-
da, com novas estruturas de
refeitório, salas de aula e admi-
nistrativo. A empresa que assu-
miu a obra tem sido muito com-
petente e feito um trabalho
com muito carinho para as nos-
sas crianças e profissionais que
atuam nesta escola", frisou.

Abertura da programação de aniversário
movimentou Piraquara no último final de semana
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Os eventos contaram com a organização da Secretaria de Cultura, Esporte e Lazer

No último final de semana,
a Prefeitura iniciou a progra-
mação de aniversário de Pi-
raquara. Para celebrar os 133
anos do município, comemo-
rados no dia 29 de janeiro, a
Prefeitura Municipal prepa-
rou uma programação espe-
cial. No sábado, 14 de janeiro,
foi realizada, na Praça do CEU
do Guarituba, a "Mostra de
Palhaçaria" com o Palhaço Ys-
tilingue, já bem conhecido
pela população do município.
A população lotou o espaço
em uma tarde com boas risa-
das e muito entretenimento.
Já no domingo, 15 de janeiro,

no Conjunto Madre Teresa
de Calcutá, foram realizadas
atividades de recreação com
brinquedos e brincadeiras,
onde as crianças puderam se
divertir e aproveitar os brin-
quedos, lanches, camarim de
pintura e outras atividades
disponíveis no local. Ao todo,
mais de 100 crianças partici-
param com suas famílias.

Os eventos contaram com
a organização da Secretaria de
Cultura, Esporte e Lazer, e
também serão realizados no
bairro Santa Mônica e no Par-
que das Águas Jacob Simião,
no próximo final de semana.
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Governo do Paraná leva pauta da indústria de
semicondutores ao vice-presidente Geraldo Alckmin

O Governo do Paraná apresentou a Geraldo Alckmin um pedido para manutenção do decreto 11.323/2022. Ele
regulamenta a prorrogação dos incentivos fiscais à indústria de semicondutores até 2026, previstos na lei 14.302/

2022, que criou o Programa de Apoio ao Desenvolvimento Tecnológico da Indústria de Semicondutores (Padis)
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O governador Carlos Massa Ratinho Junior participou da conversa por telefone

Governo do Paraná apresen-
tou nesta terça-feira (17) ao
vice-presidente da República

e ministro da Indústria e Comércio,
Geraldo Alckmin, um pedido para
manutenção do decreto 11.323/2022,
do fim do ano passado. Ele regula-
menta a prorrogação dos incentivos
fiscais à indústria de semicondutores
até 2026, previstos na lei 14.302/
2022, que criou o Programa de Apoio
ao Desenvolvimento Tecnológico da
Indústria de Semicondutores (Padis).

O governador Carlos Massa Ra-
tinho Junior participou da conversa
por telefone. Presencialmente a agen-
da foi conduzida pelo secretário es-
tadual da Indústria, Comércio e Ser-
viços do Paraná, Ricardo Barros, que
também levou representante da em-
presa Sengi Solar, cuja sede em Cas-
cavel é a maior fábrica de painéis fo-
tovoltaicos do Brasil, além do depu-

tado estadual Tião Medeiros e do de-
putado federal eleito Nelson Pado-
vani.

Logo ao assumir o governo fede-
ral, o presidente Luiz Inácio Lula da
Silva revogou a prorrogação do in-

centivo fiscal ao lado de outras me-
didas econômicos, como o decreto
que reduzia as alíquotas de PIS/Co-
fins sobre receitas financeiras de
grandes empresas e o que concedeu
desconto de 50% no adicional ao fre-

te para a renovação da Marinha Mer-
cante. Pelas regras do Padis, as em-
presas poderiam apropriar crédito fi-
nanceiro calculado sobre o que apli-
caram no trimestre anterior em
PD&I.

"Conseguimos explanar a situação
do setor ao vice-presidente para que
o governo federal se sensibilize para
manter a competitividade do setor
de semicondutores, que incluem
chips de computadores, baterias e
outros componentes importantes
para a indústria", disse Ricardo Bar-
ros. "Fomos pedir para que o gover-
no federal mude a revogação e man-
tenha o decreto como estava".

O pedido para que o decreto seja
mantido como foi publicado é uma
solicitação da Associação Brasileira
da Indústria Elétrica e Eletrônica
(Abinee) apoiada pelo Governo do
Paraná.
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Nesta quarta-feira (18), o
Restaurante Popular do Ca-
panema está comemorando 5
anos desde a reinauguração
do espaço pelo prefeito Ra-
fael Greca, no dia 18 de ja-
neiro de 2018.  O local, sob
o Viaduto do Capanema, no
Cristo Rei, esteve fechado
por quase 20 anos, entre
2000 e 2017. Desde a rea-
bertura, o local já serviu re-
feições para mais de 630 mil
pessoas. O Restaurante Po-
pular do Capanema é um dos
cinco administrados pela Se-
cretaria Municipal de Segu-
rança Alimentar e Nutricio-
nal (SMSAN), que funciona
para almoço de segunda a
sexta, das 11h30 às 14h, ofe-
recendo 500 refeições por
dia ao preço de R$ 3 (cada).

O prefeito Rafael Greca
comemorou a marca de 5
anos da reinauguração e sali-
entou a importância do es-
paço para a população. "A re-
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IOCine Passeio exibe o filme

"Nossa Senhora do Nilo"
Num conceituado colégio interno católico, garo-

tas são preparadas para integrar a elite de Ruanda.
Perto da formatura, essas estudantes dividem so-
nhos e preocupações.

epresentantes da Se-
cretaria de Saúde vis-
toriaram nesta terça-

feira (17) as obras da nova
Unidade Mista de Saúde do
Hospital-Maternidade de Gua-
ratuba, no litoral paranaense. O
investimento do Governo do
Estado de R$ 1,4 milhão viabi-
lizou a obra que fica anexa ao
pronto-socorro. Ela otimizar a
logística, os serviços de saúde
e a melhoria dos atendimentos
aos pacientes do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS), principal-
mente às gestantes.

"Esse é um sonho que foi
pensado em 2019 e que come-
çamos a ver os resultados. O
novo espaço vai receber ges-
tantes da antiga maternidade
que poderão ser atendidas em

Com obras avançadas em hospital, Guaratuba
recebe novos investimentos do Estado em saúde

Representantes da Secretaria de Saúde vistoriaram nesta terça-feira (17) as obras da nova
Unidade Mista de Saúde do Hospital-Maternidade de Guaratuba, no litoral paranaense. O investimento

do Governo do Estado de R$ 1,4 milhão viabilizou a obra que fica anexa ao pronto-socorro
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 A obra e os novos repasses são essenciais
para a política de regionalização do Governo do Paraná

de especialidades, como odon-
tológica, além de pacientes para
o atendimento geral. Somente
para a aquisição de veículos,
serão repassados ao município
R$ 350 mil.

A obra e os novos repas-
ses são essenciais para a políti-
ca de regionalização do Gover-
no do Paraná, já que desafogam
as demandas do Hospital Regi-
onal do Litoral, situado em Pa-
ranaguá, garantindo atendimen-
to adequado e em tempo opor-
tuno aos moradores e veranis-
tas da região.

A unidade permite a oferta
de serviços de Atenção Primá-
ria e Pronto Atendimento de
Baixa Complexidade, além do
atendimento às gestantes da
região litorânea. Para o prefei-

to Roberto Justus, os pacien-
tes terão uma estrutura melhor,
com disponibilização otimizada
das equipes médicas. "Essa obra
esteve algum tempo parada,
principalmente por conta da
pandemia, mas agora está a todo
vapor e será uma grande trans-
formação da nossa saúde pú-
blica municipal. Faremos a mi-
gração da antiga maternidade e
atendimentos das especialida-
des médicas", disse.

PRESENÇAS
Acompanharam a vistoria o

secretário municipal de Saúde
de Guaratuba, Gabriel Modes-
to; a diretora-geral do Pronto
Socorro e Hospital, Claudia
Eloisa Cunha; e o deputado
estadual Nelson Justus.

um local novo, moderno e com
mais capacidade e qualidade no
serviço", enfatizou o secretário
Beto Preto.

O Estado também autori-
zou, nesta terça, o repasse de

R$ 705 mil para compra de
veículos a serem usados pelas
equipes da Atenção Primária,
além de kits de equipamentos
para a saúde bucal e da família.
Os kits atenderão pacientes

Em 5 anos de reabertura, Restaurante
do Capanema alimentou 630 mil pessoas

abertura deste Restaurante
Popular que oferece refeições
a preços baixos foi uma das
nossas primeiras ações de Se-
gurança Alimentar e Nutricio-
nal, uma das prioridades da nos-
sa gestão. Temos nos esforça-
do desde o primeiro dia para
que nunca falte o pão de cada
dia nas mesas curitibanas. Com-
bater a fome sempre estará nas

nossas prioridades", disse o
prefeito.

Aberto pela primeira vez
em novembro de 1993, duran-
te a sua primeira gestão, o Res-
taurante Popular do Capane-
ma conquistou o Brasil pela
proposta pioneira de oferecer
refeições de qualidade, na épo-
ca, a R$ 1. A construção foi fe-
chada no começo de 2000 e,

durante quase duas décadas, o
imóvel foi usado por pessoas
em situação de risco social e
usuários de drogas, sendo rea-
berto em 2018.

"Há cinco anos este restau-
rante proporciona alimentação
de qualidade para mais de 630
mil pessoas atendidas até o fi-
nal de 2022. Além disso, iniciou
a revitalização da região que
transformou a parte de bai-
xo do viaduto Capanema em
um Complexo de Seguran-
ça Alimentar que possui, na
outra ponta, a Escola de Se-
gurança Alimentar Patrícia
Casillo do qual também é um
Mesa Solidária, e o Armazém da
Família Capanema", destaca Luiz
Gusi, secretário municipal de
Segurança Alimentar e Nutri-
cional.

APROVADO
PELA POPULAÇÃO

A importância do Restau-
rante Popular do Capanema é

confirmada por outros fre-
quentadores do local. Rober-
to da Silva de Oliveira, 57
anos, trabalha na região como
zelador. Ele conta que apro-
veita o preço baixo da refei-
ção para economizar e se ali-
mentar bem. "Aqui o atendi-
mento é ótimo e a comida ex-
celente. Não tem como achar
restaurante melhor aqui por
perto", afirmou.

Também zeladora, Edna de
Freitas, 37 anos, frequenta to-
dos os dias o Restaurante Po-
pular. "Não tenho tempo para
cozinhar em casa, chego can-
sada. E aqui é tão barato e é
uma refeição completa", diz
ela. Já o aposentado Edgard
Junior Friezache, 71 anos,
lembrou do dia da reinaugu-
ração há 5 anos. "Eu estava
aqui quando reabriu e agra-
deci pessoalmente ao prefei-
to Greca. Venho aqui todos os
dias desde então, é sempre
ótimo", elogiou.
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O prefeito Rafael Greca comemorou a marca de 5 anos da
reinauguração e salientou a importância do espaço para a população
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Piraquara

partir desta semana, a
Agência Comunitária
dos Correios do bair-

ro Guarituba, que atende em
média 2 500 pessoas por mês,
estará funcionando em novo
endereço. Em virtude da alta
demanda, os serviços passarão
a ser realizados na Rua Herbert
Trapp, nº 111, no bairro Guari-
tuba, próximo à Rodovia João
Leopoldo Jacomel.

O atendimento ocorre por
meio de um convênio entre a
Prefeitura de Piraquara e os
Correios, que oferta os servi-
ços postais básicos para a re-
gião. A Agência, que estava loca-
lizada dentro do Centro de
Artes e Esportes Unificado,
desde a pandemia de Covid-19,
prevê atender ao público do

Agência Comunitária dos Correios
do Guarituba tem novo endereço
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SERVIÇO

AGÊNCIA
COMUNITÁRIA
DOS CORREIOS

GUARITUBA
Horário de atendimento: Se-
gunda a sexta, das 8h às 16h.

entorno das Ruas Juri Dani-
lenko, Andorinhas, Tereza Pris-
cim, Agostinho Ferreira de Ara-
ujo, São José, Anália Martins,
Sebastião Leonel, Uruguai, On-
dina Soares Luz, Herbert Tra-
pp, parte do conjunto Madre
Tereza, entre outras áreas do
bairro. O horário de atendi-
mento segue o mesmo do lo-
cal anterior, das 8h às 16h, sem
interrupção.

O horário de atendimento segue o mesmo do local anterior, das 8h às 16h, sem interrupção

São José dos Pinhais

Administração Pública articula junto à Caixa Econômica Federal acesso
de benefício para famílias atingidas pelas fortes chuvas do final de ano

A administração pública
de São José dos Pinhais soli-
citou junto à Caixa Econômi-
ca Federal o acesso antecipa-
do aos valores do Fundo de
Garantia por Tempo de Ser-
viço (FGTS) das pessoas que
foram atingidas pelos prejuí-
zos causados pela chuva no
final de 2022.

O intuito é fazer com que
as famílias atingidas possam
sacar o benefício, com teto de
pouco mais de R$ 6,2 mil -
conforme cada caso, para rei-
niciar suas vidas e repor o
que foi perdido com o gran-
de volume de água daquele
período.

Para tanto, a ação foi pau-
tada no Decreto Municipal
n.º 5.126 de 19 de dezembro
de 2022, que declarada Situ-

ação de Emergência nas áre-
as do município contidas no
Formulário de Informações de
Desastre (FIDE) e demais do-
cumentos anexos, em virtu-
de do desastre classificado e
codificado como Tempestade
Local/Convectiva - Chuvas
Intensas, em conjunto com o
Decreto do Estado n.º
12.877 e Portaria do Gover-
no do Estado n.º 3.698. O re-
ferido Formulário de Infor-
mações de Desastre (FIDE) é
preenchido e detalhado pela
Defesa Civil do município.
Para mais informações os
munícipes podem procurar a
Secretaria de Habitação, que
intermediou o processo de
cadastro das famílias atingidas
e o fornecimento de dados
junto à Caixa.
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A administração pública solicitou o acesso antecipado aos valores do Fundo de Garantia por
Tempo de Serviço (FGTS) das pessoas que foram atingidas pelos prejuízos causados pela chuva
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

A semana trará maior
envolvimento com pro-
gramas sociais.

O dia trará projeção pro-
fissional, popularidade e
poder de influência.

Faça escolhas criteriosas
e construa relações de
confiança com seus ami-
gos.

Iniciativas e estratégias
no trabalho produzirão
resultados super positi-
vos.

Aproveite seu tempo de
sobra para relaxar e des-
contrair.

Espere por mais carinho,
emoção e planos a dois
para o futuro.

Aumente a concentração
no trabalho, otimize seu
tempo e finalize tarefas
pendentes.

Se deseja mudar o lifes-
tyle, comece se movi-
mentando bastante.

Lembranças gostosas
despertarão saudade de
alguém que está distan-
te.

Você poderá se inscrever
num curso e crescer no
trabalho.

Assuntos financeiros e in-
vestimentos continuarão
no radar.

Relaxar e descontrair
ajudará a clarear ideias e
desenhar novos planos.

Com o Casa Fácil Paraná, mulheres viraram
prioridade na política habitacional do Estado

Legislação do programa Casa Fácil prevê prioridade no atendimento
a famílias chefiadas por mulheres ou vítimas de violência doméstica
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A
proximadamente 77%
de todas as moradias
construídas com a par-

ticipação do Governo do Es-
tado são destinadas a mulhe-
res. A prioridade no atendi-
mento do público feminino faz
parte da legislação do Casa Fá-
cil Paraná, o maior programa
habitacional vigente do País, e
que envolve a construção de
aproximadamente 35 mil novas
casas populares nos últimos
quatro anos.

Na prática, isso quer dizer
que cerca de 27 mil unidades
habitacionais ou em constru-
ção possuem mulheres como
titulares dos contratos. Os nú-
meros podem ser explicados,
em parte, pelo perfil de pesso-
as que buscam uma casa pró-
pria, mas também pelo fato do
Estado ter reforçado as ações
voltadas ao público feminino.

A lei estadual 20.394/2020,
que criou o Casa Fácil Paraná,
e o decreto estadual 7.666/
2021, que regulamentou as di-
retrizes de atendimento do
programa, preveem que famíli-
as chefiadas por mulheres te-
nham prioridade no atendi-
mento. Ainda há uma cota es-
pecífica de unidades destinadas
àquelas enquadradas na Lei

Das 35 mil casas entregues ou em construção, cerca de 27 mil tem mulheres como titulares dos contratos

A legislação que foi elaborada pelo Poder Executivo e aprovada com anuências dos deputados estaduais
nos últimos anos garantiu um importante avanço no âmbito habitacional, em especial para as mulheres
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Maria da Penha. A medida vale
para todas as modalidades en-
volvendo a construção de ca-
sas, o que garante a preferên-
cia feminina em diferentes pro-
jetos. Entre eles, estão os con-
juntos habitacionais financiados
pela Cohapar com condições
facilitadas de compra, casas en-
tregues sem custo a pessoas
em vulnerabilidade social e con-
domínios residenciais exclusi-
vos para idosos.

Segundo o governador Car-
los Massa Ratinho Junior, a le-
gislação que foi elaborada pelo
Poder Executivo e aprovada
com anuências dos deputados
estaduais nos últimos anos ga-
rantiu um importante avanço
no âmbito habitacional, em es-
pecial para as mulheres. "As
normativas que aprovamos nos
últimos anos dão uma garantia
legal a elas de ter uma moradia
e dignidade. Em muitos casos

elas são as únicas provedoras
do lar", afirmou.

"O nosso governo tem
como um de seus eixos o as-
pecto social e a representati-
vidade feminina, por isso pro-
curamos avançar na questão da
habitação popular, que é uma
das principais necessidades da
população, em especial das
mulheres que têm uma preo-
cupação maior em dar um lar
digno para suas famílias", acres-
centou Ratinho Junior.

COMO PARTICIPAR
Para participarem dos pro-

cessos da seleção e comercia-
lização dos projetos habitacio-
nais do Governo do Estado, as
interessadas devem se inscre-
ver no site cohapar.pr.gov.br/
cadastro. Nele, é necessário
preencher informações sobre
renda, composição familiar e
outros dados, como eventual
enquadramento na Lei Maria da
Penha. Durante o processo de
classificação dos pretendentes
para cada empreendimento, os
técnicos da Cohapar fazem
uma análise criteriosa dos da-
dos informados e posterior-
mente aquelas pessoas com
prioridade de atendimento de-
verão comprovar as informa-
ções preenchidas na ficha ca-
dastral.
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Curitiba faz ações constantes de
macrodrenagem para prevenir alagamentos
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Por mês, 290 toneladas de entulho e lixo são recolhidos pelas equipes da
Secretaria Municipal do Meio Ambiente (SMMA) nos rios e córregos da cidade

ada vez mais fortes e
intensas por causa das
mudanças climáticas do

planeta, as chuvas de verão co-
locam as cidades em alerta
constante para o risco de inun-
dações. Frente a esse desafio
global com impacto imediato na
vida urbana local, a Prefeitura
de Curitiba trabalha constan-
temente para prevenir en-
chentes.

Com o Programa Curitiba
Contra Cheias, coordenado
pela Secretaria Municipal de
Obras Públicas (Smop), por
meio do Departamento de
Pontes e Drenagem, Curitiba
amplia a capacidade de escoa-
mento das águas pluviais com
serviços, obras e manutenções
de macrodrenagem por toda a
cidade.

Além das ações do poder
público municipal, é essencial
que a população faça sua par-
te, e não descarte entulhos e
outros resíduos em rios e cór-
regos, o que causa o assorea-
mento dessas áreas. Por mês,
290 toneladas de entulho e lixo
são recolhidos pelas equipes
Secretaria Municipal do Meio
Ambiente (SMMA) nos rios e
córregos da cidade.

"Estamos trabalhando para
evitar os efeitos das chuvas,
cada vez piores por causa do
aquecimento global. Estamos
preparando Curitiba para o
futuro, fazendo uma cidade
cada vez mais resiliente", afirma
o prefeito Rafael Greca.

São obras e manutenções
que aumentam a capacidade de
rios e córregos resistirem aos
transbordamentos e ajudam a
capacidade de a rede suportar
grandes precipitações.

"Mesmo em situações como
as fortes chuvas ocorridas nos
últimos dias, que provocam
pontos de alagamentos, as
obras fazem com que a situa-
ção se normalize mais rapida-
mente, com o escoamento da
água em pouco tempo, reduzin-

do a interdição de pontos",
explica o secretário municipal
de Obras Públicas, Rodrigo Ara-
újo Rodrigues.

AÇÕES CONTÍNUAS
Entre as obras que estão em

andamento, está a construção
da bacia de contenção sob o
estacionamento do Terminal do
Boqueirão, com capacidade de
acumular 510 mil litros de água,
para reduzir o risco dos alaga-
mentos na região.

Também no Boqueirão, a
Smop também segue com a lim-
peza do Rio Belém; encerrou
recentemente a limpeza de rios
e córregos no Uberaba, evitan-
do transbordos na região, está
finalizando a limpeza do Cór-
rego do Curtume, no Guaíra, e
segue com a limpeza de 7,5 mil
m² na bacia de acumulação na
Vila Rose, na CIC.

Em retrospectiva, somente
em 2022 o Programa Curitiba
Contra Cheias realizou oito
grandes intervenções, como a
macrodrenagem no Rio Juve-
vê, já concluída, que implantou
uma galeria reservatória sob a
Rua João Américo de Oliveira,

beneficiando diretamente os
bairros Alto da XV, Cristo Rei,
Hugo Lange e Cabral.

PELOS BAIRROS
No bairro CIC, o Ribeirão

dos Müller está recebendo a
implantação de bacia de con-
tenção, com alargamento e re-
perfilamento do canal, constru-
ção de diques de contenção e
de estruturas de controle e
recuperação da mata ciliar, mi-
tigando a ação dos temporais e
protegendo as famílias ribeiri-
nhas.

Passando pelos bairros
Guaíra, Parolin, Lindóia e Fanny,
segue a obra de controle de
cheias do Rio Pinheirinho, aflu-
ente do Rio Belém.

No Campo Comprido, en-
tre as ruas Eduardo Sprada e
Maria Bizinelli, no Rio Mossun-
guê, está sendo construída uma
bacia de detenção, com implan-
tação de passarelas, muro, pon-
te, parque, paisagismo e recu-
peração de mata ciliar.

Além disso, as equipes aten-
dem a situações emergenciais,
como a reconstrução das gale-
rias pluviais na Avenida Victor

Ferreira do Amaral, danificadas
pelas fortes chuvas ocorridas
desde o final de 2022.

LIMPEZA E MANUTENÇÃO
Ainda na área de macrodre-

nagem, outro destaque é o ser-
viço para limpeza e desassore-
amento dos rios. Só em 2022,
as equipes da Smop limparam
e desassorearam 84,7 km de
rios e córregos. Mais de 4km
de extensão em galerias (4.270
metros) foram implantados ou
substituídos.

Ao todo, a Smop realizou, no
ano anterior, 2.139 serviços de
limpeza e desassoreamento de
rios e córregos, substituição de
tubulações de galerias de águas
pluviais; limpeza de galerias e
construção de muro de arri-
mo para contenção de taludes
nas margens de rios e córre-
gos.

RESPONSABILIDADE
DE TODOS

Além de avançar nas obras
para ampliar o escoamento das
águas pluviais, Curitiba está bas-
tante alinhada às diretrizes glo-
bais de gestão dos riscos cau-

sados às mudanças climáticas.
A Prefeitura investe em uma
série de ações relacionadas ao
combate às mudanças climáti-
cas e à contenção das cheias.

Contribuindo para a redu-
ção dos riscos de enchentes, a
Prefeitura oferta uma série de
serviços de para destinação
correta dos resíduos.

Quando não descartados
corretamente, as chuvas carre-
gam para as áreas fluviais todo
o tipo de material, como acú-
mulo de terra, lixo e matéria
orgânica, restos de móveis e
outros materiais.

Curitiba realiza a coleta de
lixo comum, lixo reciclável, lixo
tóxico e lixo eletroeletrônico.
Confira no site Coleta Lixo
como fazer os descartes cor-
retos para cada tipo de mate-
rial.

O cidadão também pode
encaminhar, diretamente, os
entulhos a um dos onze Eco-
pontos, de segunda a sábado.
Confira aqui os horários e lo-
cais dos Ecopontos.

Além disso, o cidadão pode
solicitar, pela Central 156 ser-
viços de manutenção, limpeza
e desobstrução de valas, gale-
rias de águas pluviais e de cai-
xas de captação, as chamadas
"bocas de lobo", nas vias públi-
cas.

CURITIBA CONTRA CHEIAS
O Programa Curitiba Con-

tra Cheias reúne obras e inter-
venções capazes de proporci-
onar maior controle da capa-
cidade de vazão dos rios, dimi-
nuindo o potencial destrutivo
dos eventuais alagamentos.
Ações de limpeza de valas, de-
sassoreamento de canais e rios,
limpeza de estruturas coleto-
ras das águas pluviais fazem
parte do conjunto de serviços
de drenagem que a Prefeitura
executa em todas as regionais
para tornar Curitiba mais resi-
liente aos efeitos das fortes
chuvas.

GERAL


